



النشرة اليومية للاتحاد UAC DAILY MONITOR

23 نيسان (أبريل) 2025 نشرة يومية إلكترونية تصدر عن اتحاد الغرف العربية

■ IMF CUTS GLOBAL GROWTH FORECAST TO 2.8 PERCENT

The International Monetary Fund (IMF) has warned about the state of the global economy, as pressure mounts from escalating trade tensions and continued political uncertainty, which has led to a downward revision to short- and long-term economic growth forecasts.

The International Monetary Fund cut its forecast for global economic growth from 3.3 percent in 2024 to 2.8 percent in 2025, before recovering to 3 percent in 2026.

The IMF revealed its forecast for the growth of the US economy during 2025, down by 0.9 percent to 1.8 percent, the Chinese economy by 0.6 percent to 4 percent, and the euro area by about 0.2 percent to record 0.8 percent.

[Source \(Al-Arabiya.net Website, Edited\)](https://www.al-arabiya.net)

■ صندوق النقد يخفض توقعات النمو العالمي إلى 2.8 في المئة

حذر صندوق النقد الدولي بشأن حالة الاقتصاد العالمي، حيث تتزايد الضغوط نتيجة تصاعد حدة التوترات التجارية واستمرار عدم اليقين السياسي، مما أدى إلى تعديل توقعات النمو الاقتصادي على المدى القريب والبعيد بالخفض.

وحقق صندوق النقد الدولي توقعاته لنمو الاقتصاد العالمي من 3.3 في المئة عام 2024 إلى 2.8 في المئة عام 2025، قبل أن يتعافى إلى 3 في المئة عام 2026.

وكشف الصندوق عن توقعاته لنمو الاقتصاد الأمريكي خلال عام 2025، بالخفض بنسبة 0.9 في المئة لتبلغ 1.8 في المئة والاقتصاد الصيني 0.6 في المئة لتصبح 4 في المئة، ومنطقة اليورو بنحو 0.2 في المئة لتسجل 0.8 في المئة.

[المصدر \(موقع العربية نت، بتصريف\)](https://www.al-arabiya.net)



0.8 في المئة

■ "IMF" RAISES ITS FORECAST FOR THE GROWTH OF THE EGYPTIAN ECONOMY

The International Monetary Fund raised its forecast for the growth of the Egyptian economy during the current and next fiscal years by 0.2 percent to reach 3.8 percent and 4.3 percent, respectively, compared to 3.6 percent and 4.1 percent in the January forecast. The IMF's forecast is similar to the government's expectations of 4 percent growth in the current fiscal year and 4.5 percent in the next fiscal year, supported by investments, the recovery in consumption and the tourism sector, and the hoped-for increase in Suez Canal revenues.

The preliminary indicators of the "Central Bank" in the statement of the Monetary Policy Committee showed that the economy grew at a faster pace than 4.3 percent in the third quarter of the current fiscal year.

[Source \(Al-Arabiya.net Website, Edited\)](https://www.al-arabiya.net)

■ "صندوق النقد" يرفع توقعاته لنمو الاقتصاد المصري

رفع صندوق النقد الدولي توقعاته لنمو الاقتصاد المصري خلال العامين الماليين الحالي والمقبل بنسبة 0.2 في المئة لتصل إلى 3.8 في المئة و4.3 في المئة على الترتيب مقابل 3.6 في المئة و4.1 في المئة في توقعات يناير.

وتأتي توقعات الصندوق مقارنة لتوقعات الحكومة بتسجيل نمو 4 في المئة في العام المالي الحالي، و4.5 في المئة في العام المالي المقبل، وذلك بدعم من الاستثمارات وتعافي الاستهلاك والقطاع السياحي، وزيادة المأمولة في إيرادات قناة السويس.

وكانت أظهرت المؤشرات الأولية لـ "البنك المركزي" في بيان لجنة السياسات النقدية نمو الاقتصاد بوتيرة أسرع من 4.3 في المئة في الربع الثالث من العام المالي الحالي.

[المصدر \(موقع العربية نت، بتصريف\)](https://www.al-arabiya.net)



■ MOROCCO'S ANNUAL INFLATION SLOWS TO 1.6%

The High Commission for Planning in Morocco revealed that the annual inflation rate in the country, according to the consumer price index, fell to 1.6 percent in March, compared to 2.6 percent in February.

Food price inflation fell significantly, reaching 2.2 percent in March compared to 4.6 percent in the previous month. Non-food price inflation remained stable at 1.1 percent.

Core inflation, which excludes goods with sharp volatility, rose 0.5 percent month-on-month and 1.5 percent year-on-year.

[Source \(Al-Sharq Al-Awsat Newspaper, Edited\)](https://www.al-sharq-al-awsat.com)

■ تباطؤ التضخم السنوي في المغرب إلى 1.6 في المئة

كشفت المندوبية السامية للتخطيط في المغرب، عن تراجع معدل التضخم السنوي في البلاد، وفق مؤشر أسعار المستهلك، إلى 1.6 في المئة خلال شهر مارس (آذار)، مقابل 2.6 في المئة في فبراير (شباط) الماضي.

وسجل تضخم أسعار المواد الغذائية انخفاضاً ملحوظاً، إذ بلغ 2.2 في المئة في مارس مقارنة بـ 4.6 في المئة في الشهر السابق. في حين ظل تضخم أسعار السلع غير الغذائية مستقرًا عند مستوى 1.1 في المئة.

وارتفع التضخم الأساسي، الذي يستثنى السلع ذات التقلبات الحادة، بنسبة 0.5 في المئة على أساس شهري، وبنسبة 1.5 في المئة على أساس سنوي.

[المصدر \(صحيفة الشرق الأوسط، بتصريف\)](https://www.al-sharq-al-awsat.com)



IMF: UAE RANKS HIGHEST IN GROWTH, ALONG WITH INDIA AND CHINA

The International Monetary Fund (IMF) expects the UAE's economy to maintain one of the highest growth rates globally, while lowering its global growth forecast by 0.5 percentage points to 2.8 percent for 2025, and by 0.3 percentage point to 3 percent, compared to its forecast in January, where growth is estimated to reach 3.3 percent in both years.

The International Monetary Fund fixed its forecast for the UAE's economic growth at 4 percent in 2025, matching the expected growth of the Chinese economy, which it cut to 4 percent from 4.6 percent. India's forecast for India's economy was the world's highest at 6.2 percent, although it lowered it from its previous forecast of 6.5 percent.

[Source \(Al-Khaleej Emirati Newspaper, Edited\)](#)

صندوق النقد: الإمارات الأعلى نمواً مع الهند والصين



توقع صندوق النقد الدولي أن يحافظ اقتصاد الإمارات على أعلى معدلات النمو عالمياً، في وقت خفض فيه توقعاته للنمو العالمي بمقدار 0.5 نقطة مئوية إلى 2.8 في المئة لعام 2025، وبمقدار 0.3 نقطة مئوية إلى 3 في المئة، مقارنة بتوقعاته في يناير حيث من المقدر أن يصل النمو إلى 3.3 في المئة في كلا العامين.

وثبت صندوق النقد الدولي توقعاته لنمو اقتصاد الإمارات عند 4 في المئة في 2025، ليساوي النمو المتوقع للاقتصاد الصيني، الذي خفضه إلى 4 في المئة من 4.6 في المئة، فيما جاءت توقعات اقتصاد الهند الأعلى عالمياً عند 6.2 في المئة، مع العلم أنه خفضه من توقعاته السابقة التي كانت 6.5 في المئة.

[المصدر \(صحيفة الخليج الإماراتية، بتصرف\)](#)

SAMIR NASS: "BAB AL BAHRAIN FORUM 2025" WILL KICK OFF ON APRIL 29

Under the patronage of His Royal Highness Prince Salman bin Hamad Al Khalifa, Crown Prince and Prime Minister, the Kingdom of Bahrain is preparing to host the Bab Al Bahrain Forum 2025 on Tuesday, April 29, at the Four Seasons Hotel Bahrain Bay, under the slogan: "Shaping a Sustainable Future through Trade and Employment".

The forum is a prestigious international platform that brings together a group of global decision-makers, representatives of international organizations, economic experts, and entrepreneurs, with the aim of discussing the rapid economic transformations and exploring new horizons for trade and the labor market, while highlighting economic models based on innovation and sustainability.

Bahrain Chamber of Commerce and Industry Chairman Samir Abdulla Nass said the forum will witness high-level participation from a number of prominent international figures. He added that the holding of the Bab Al Bahrain Forum 2025 comes at a time when the Kingdom of Bahrain continues to consolidate its position as a leading regional center for trade and investment, as this event reflects the Kingdom's commitment to strengthening international cooperation and opening channels of communication between advanced and emerging economies, through an effective dialogue that enhances the exchange of experiences and provides innovative solutions to global economic challenges. In order to consolidate the foundations of equitable and sustainable growth for future generations.

[Source \(Bahrain Chamber Website, Edited\)](#)

سمير ناس: "منتدى باب البحرين 2025" ينطلق 29 أبريل



تحت رعاية صاحب السمو الملكي الأمير سلمان بن حمد آل خليفة ولي العهد رئيس مجلس الوزراء، تستعد مملكة البحرين لاستضافة "منتدى باب البحرين 2025" يوم الثلاثاء الموافق 29 أبريل المقبل، وذلك بفندق فورسيزونز خليج البحرين، تحت شعار: "تشكيل مستقبل مستدام من خلال التجارة والتوظيف".

ويُعد المنتدى منصة دولية مرموقة تجمع تحت سقفها نخبة من صناعات القرار العالميين، وممثلي المنظمات الدولية،

والخبراء الاقتصاديين، ورواد الأعمال، بهدف مناقشة التحولات الاقتصادية المتسارعة واستشراف آفاق جديدة للتجارة وسوق العمل، مع تسليط الضوء على نماذج اقتصادية قائمة على الابتكار والاستدامة. وأكد رئيس غرفة تجارة وصناعة البحرين سمير عبدالله ناس، أن المنتدى سيشهد مشاركة رفيعة المستوى من عدد من أبرز الشخصيات العالمية. ورأى أن انعقاد منتدى باب البحرين 2025 يأتي في وقت تواصل فيه مملكة البحرين ترسيخ مكانتها كمركز إقليمي رائد للتجارة والاستثمار، حيث يعكس هذا الحدث التزام المملكة بتعزيز التعاون الدولي، وفتح قنوات التواصل بين الاقتصادات المتقدمة والناشئة، من خلال حوار فعال يعزز تبادل الخبرات وتقديم حلول مبتكرة للتحديات الاقتصادية العالمية، بما يرسخ أسس النمو العادل والمستدام للأجيال القادمة.

[المصدر \(موقع غرفة البحرين، بتصرف\)](#)

GOLD FALLS AFTER TRUMP BACKTRACKS ON THREAT TO FIRE POWELL

Gold prices fell on Wednesday after US President Donald Trump backed off his threats to fire Federal Reserve Chairman Jerome Powell. He expressed optimism about a trade deal with China, which negatively affected the attractiveness of the yellow metal, which is considered a safe haven. Spot gold fell 2 percent to \$3,315.49 an ounce. Spot transactions fell 0.7 percent to \$3,357.11 an ounce. U.S. gold futures fell 1.5 percent to \$3,366.80.

[Source \(Al-Arabiya.net Website, Edited\)](#)

الذهب يهبط بعد تراجع ترامب عن تهديده بإقالة باول



انخفضت أسعار الذهب اليوم الأربعاء بعدما تراجع الرئيس الأميركي دونالد ترامب عن تهديداته بإقالة رئيس مجلس الاحتياطي الاتحادي (البنك المركزي الأميركي) جيروم باول، وأبدى تفاؤله حيال إبرام اتفاق تجاري مع الصين، مما أثر سلباً على جاذبية المعدن الأصفر الذي يعد ملاذاً آمناً. وانخفض سعر الذهب في المعاملات الفورية بنسبة 2 في المئة إلى 3315.49 دولار للأونصة. بينما كان قد سجل في المعاملات الفورية تراجعاً بـ 0.7 في المئة إلى 3357.11 دولار للأونصة. في حين انخفضت العقود الأميركية الأجلة للذهب 1.5 في المئة إلى 3366.80 دولار.

[المصدر \(موقع العربية نت، بتصرف\)](#)

■ OIL UP 1 PERCENT ON IRAN SANCTIONS AND LOW U.S. INVENTORIES

Oil prices rose about 1 percent during early trading on Wednesday, extending gains from the previous day, as investors assessed a new round of sanctions on Iran, along with a decline in crude inventories in the United States, and US President Donald Trump retracted his threatening tone towards the Federal Reserve (central bank).

The market received support after Trump backed away from his threat to fire Federal Reserve Chairman Jerome Powell after days of growing criticism for not cutting interest rates. Trump also signaled the possibility of reducing tariffs on China.

Brent crude futures rose 61 cents, or 0.9 percent, to \$68.05 a barrel, while U.S. West Texas Intermediate crude was at \$64.27 a barrel, up 60 cents, or 0.94 percent.

[Source \(Al-Arabiya.net Website, Edited\)](https://www.al-arabiya.net)

■ النفط يرتفع 1 في المئة بفعل عقوبات إيران وانخفاض المخزون الأميركي

ارتفعت أسعار النفط بنحو 1 في المئة خلال التعاملات المبكرة اليوم الأربعاء، مواصلة مكاسبها من اليوم السابق، مع تقييم المستثمرين لجولة جديدة من العقوبات على إيران، إلى جانب انخفاض مخزونات الخام في الولايات المتحدة، وتراجع الرئيس الأميركي دونالد ترامب عن لهجته التهديدية تجاه مجلس الاحتياطي الفيدرالي (البنك المركزي).

وتلقت السوق دعماً بعد تراجع ترامب، عن تهديده بإقالة رئيس مجلس الاحتياطي الفيدرالي جيروم باول، بعد أيام من الانتقادات المتزايدة لعدم خفضه أسعار الفائدة. كما أشار ترامب إلى إمكانية خفض الرسوم الجمركية على الصين.

وارتفعت العقود الآجلة لخام برنت بمقدار 61 سنتاً، أو ما يعادل 0.9 في المئة، إلى 68.05 دولار للبرميل، بينما بلغ سعر خام غرب تكساس الوسيط الأميركي 64.27 دولار للبرميل، بارتفاع قدره 60 سنتاً أو 0.94 في المئة.

[المصدر \(موقع العربية نت، بتصرف\)](https://www.al-arabiya.net)

